

Histoire de l'association ACJHo

Grandes étapes et quelques faits marquants de l'association ACJHo

1. Au cours des **années précédent 2014**, les "vieilles familles spitello-grayannaises" manifestaient leur **regret de voir que la chapelle de l'Hôpital n'était plus utilisée** pour les cérémonies religieuses et les "estivants" trouvaient qu'il était dommage de ne **pas pouvoir visiter l'intérieur** de cette petite chapelle, si belle de l'extérieur
2. **Idée de création d'une association** lancée le **16 août 2014**
3. **Assemblée générale constitutive**, tenue le **06 novembre 2014** et **enregistrement par la Préfecture de l'Association** des Amis de la Chapelle Saint Jean-Baptiste de l'Hôpital, le **12 novembre 2014**
4. **Réunion du 1^{er} Conseil d'Administration opérationnel au grand complet** le **24 janvier 2015** pour lancer l'association
5. **Lancement de l'animation culturelle et cultuelle** par le « **groupe des jeunes filles du CA** (Agnès, Danielle, Florence, Isabelle et Karine) » en **février 2015**, qui conduira à 7 animations en 2015 et 16 animations en 2016.
6. **Inauguration de la chapelle renaissance et bénédiction** le **20 juin 2015** par Mr le Curé de Grayan-et-l'Hôpital, le père Daniel Da Rocha en présence de Mr Serge Laporte, maire de Grayan-et-l'Hôpital, de Mr Xavier Pintat, sénateur-maire de Soulac et Mr Serge Laporte, maire de Talais.
7. **Visite et bénédiction de la chapelle par Monseigneur Jean-Pierre Ricard**, Cardinal-Archevêque du diocèse de Bordeaux et de Bazas, le **dimanche 9 août 2015**.
8. **Consultation des Archives du Centre d'Etudes Compostellanes** à Paris en **décembre 2015** et découverte du catalogue de l'**exposition de l'été 1975 au Casino de Soulac "SOULAC et LE MEDOC DANS LE PELERINAGE de SAINT-JACQUES DE COMPOSTELLE "** « **Exposition organisée en commémoration de la fondation de l'Hôpital de Grayan et de son appartenance à l'Ordre des Hospitaliers de Saint-Jean de Jérusalem** »
9. **Rencontre** en **avril 2016** du président avec **Jeannine Warcollier** secrétaire générale depuis 1958, de la Société Française des Amis de Saint-Jacques de Compostelle créée en 1950, qui a manifesté son intérêt de venir revoir la chapelle !
10. Samedi **29 octobre 2016** : Jeu de piste familial autour de la Chapelle organisé par l'association ACJHo.
11. **Rencontre**, dans la chapelle, avec la **Confrérie Saint Jacques** de Bordeaux et de la Gironde le **1^{er} avril 2017**.
12. **Inauguration de la portion de voie jacquaire historique du Chemin de Compostelle** passant par les hameaux historiques de Grayan et **par la chapelle de l'Hôpital**, le **21 mai 2017**
13. Vendredi 27 **JUILLET 2018** : **Mise en place symbolique du « pont virtuel jacquaire »** entre Talais et Talmont, reliant les deux rives de l'Estuaire . Conférence et exposition de Daniel Bernardin sur « **Les Graffitis sur les Chemins de Compostelle** », dans la chapelle.
14. Lundi **8 juillet à 2019** : **Accueil à la Chapelle de l'Hôpital de Pèlerins à Mobilité Réduite**, en jöelettes, et leurs accompagnants, puis cheminement avec ce groupe jusqu'à Montalivet...
15. Samedi **17 octobre 2020** : « **Vagabondages culturels : archéologie & histoire, sur les Chemins de Compostelle** », du Port de La Maréchale de Saint Seurin de Cadourne au lieu-dit l'Hôpital à Saint Germain d'Esteuil guidés par Michel Seutin.
16. Jeudi **22 juillet 2021** : A l'occasion de l'**année jacquaire 2021**, création, sur le thème jacquaire « **Chemin d'étoiles** », par la compagnie OISEAU TONNERRE, d'une **production gestuelle, musicale et de voix**,
17. Vendredi **24 juin 2022** : **Messe de la fête de Saint Jean-Baptiste**, patron de la chapelle, célébrée par Monsieur l'Abbé SEBASTIAN, curé de la paroisse,

18. LES EVENEMENTS CULTURELS (concerts, expositions, conférences) si nombreux et si beaux !!!

comment les nommer ? que retenir pour le propos ?

L'histoire de l'association est une histoire humaine ; une idée, des rencontres, ...
C'est une équipe d'animation (conseil d'administration et bénévoles) dans le cadre d'une association loi de 1901, des adhérents, des paroissiens, un public, des institutions qui nous soutiennent, ... Chaque année, de nombreuses personnes nous rejoignent !
C'est l'histoire d'un lieu emblématique, une belle chapelle sur les Chemins de Saint Jacques de Compostelle qui faisait partie de la Commanderie Hospitalière de Saint Jean de Jérusalem puis paroisse diocésaine avant de fusionner avec Grayan (commune et paroisse).
La chapelle est belle mais « oubliée » depuis les années 80/90

Petite réflexion du jour !!!